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Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion zur zusä tzlichen Entsorgung von illegal 

abgelagerten Abfällen 
  
 
Immer wieder  wird von  Bürgern der Stadt Halle bemängelt, dass Straßen, Plätze und 
Grünanlagen durch Abfall stark verschmutzt sind. Da dieser durch die Stadtreinigung 
zusätzlich entsorgt werden muss, entstehen natürlich Kosten. 
 
Wir fragen deshalb: 
 

1. Welche Abfallmengen, die illegal abgelagert wurden, mussten 2008 durch die 
Stadtwirtschaft entsorgt werden? 

2. Wie hoch waren die dadurch angefallenen Kosten? 
3. Gibt es gegenüber den vorangegangenen Jahren signifikante Unterschiede in Bezug 

auf Kosten und Mengen? 
 
 
gez. Johannes Krause 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  V/2010/08561 
Datum:   05.01.2010 
Bezug-Nummer.   
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser:    
Plandatum:        



Dezernat Planen und Bauen Halle, 18.01.2010 
 
 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 27.01.2010 
Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion zur zusätzlichen Entsorgung von illegal 
abgelagerten Abfällen 
 
Vorlagen-Nr.: V/2010/08561 
TOP: 8.11 
 
 
 
 
Beantwortung der Anfrage: 
 
Die Feststellung, dass öffentliche Bereiche durch Abfall stark verschmutzt sind, kann in 
dieser Pauschalität nicht bestätigt werden.  Bei Großveranstaltungen oder bei saisonalen 
Anlässen, z. B. intensive Freizeitnutzung auf der Ziegelwiese, kann es zu kurzfristigen 
Problemen bei der Müllberäumung kommen. 
 
Ein weit größeres Problem für das Erscheinungsbild der öffentlichen Anlagen ist der 
Vandalismus und die Gleichgültigkeit einiger Nutzer. Als Beispiel seien hier zerstörte 
Glasflaschen, weggeworfenes Papier oder Zigarettenkippen genannt sowie nicht entsorgter 
Hundekot. 
 
Für die Reinigung der Grünflächen ist das Grünflächenamt zuständig.  
 
Aufgrund von nicht vertretbarem Aufwand bei der Erfassung und Dokumentation in der 
Unterscheidung von illegal abgelagertem Müll oder Vermüllung einer Grünanlage durch 
Nutzer erfolgt die Erfassung nur kostenmäßig als Gesamtposition. 
Es wird eingeschätzt, dass ca. 10 % der anfallenden Müllmengen illegal abgelagerter Müll 
sind. 
Für die Müll- und Unratbeseitigung wurden 2008 22.736,88 € ausgegeben, 2009 waren es 
22.764,73 €. 
Eine signifikante Kostensteigerung ist nicht erkennbar. 
 
 
 
 
 
Dr. Thomas Pohlack 
Bürgermeister 
 
 


